
改革步伐。 
一 是加快推进具备条件的大型和特大型中央 

企业境内外上市，实现股权多元化。二是以做强 

做大上市公司、实现主业资产整体运作和尽量减 

少关联交易为目标，通过改革、改组、改造，逐步将 

集团公司优良资产择机注入到上市公司。三是通 

过积极引进境内外战略投资者等多种形式，实现 

中央企业投资主体多元化。四是从履行出资人职 

责出发，推进已改制企业不断完善公司法人治理 

结构，转换企业经营机制，加强管理，提高市场竞 

争力，增加对投资者的回报。 

(摘自《金融时报)axe4年l2月15日) 

保险业要处理好 

发展和调整的关系 

中国保监会主席吴定富日前到北京、上海地 

区进行调研时强调，当前要深刻认识保险业发展 

面临的极为难得的有利时机，牢牢把握发展的主 

题不动摇，发展要保持一定的规模和速度，同时要 

注意速度和规模、质量和效益的统一；要处理好发 

展和调整的关系，坚持在发展中不断调整，在调整 

中不断发展的原则，既要防止盲目过度的扩张，又 

要防止大起大落，保持发展的持续性、稳定性。 

(摘自《金融时报)axe4年 l2月3日) 

国家开发银行：2004年贷 

款近1／3流向西部 

在日前召开的西部论坛上，国家开发银行有 

关负责人表示，国家开发银行将加大对西部地区 

的贷款比例，并运用新的金融手段进一步拓宽西 

部大开发的融资渠道。 

国家开发银行副行长姚中民指出，2OO4年安 

排西部地区贷款755亿元，占开发银行2OO4年贷 

款规模的30％，比2OO3年提高3．1个百分点。这 

些贷款除了要继续支持西气东输、西电东送等重 

大建设项目外，还要向城市基础设施、资源开发等 

领域倾斜。 

国家开发银行副行长姚中民还指出，开发银 

行将积极推进金融创新，探索通过向社会发行西 
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部开发债券、利用邮储资金、实行资产证券化等新 

的方式，进一步拓宽西部大开发的融资渠道。 

(摘自《中国外汇管~)2oo4年第l2期) 

厉以宁：民企应尽早介入 

国有资产重组 

关于国有企业改革和国有资产重组，厉以宁 

认为民营企业应进入国有资产领域。他解释道， 

跨国公司都想进入中国，占领中国市场，现在正在 

过河但还没有登陆，如果在跨国公司过河期间国 

内企业还不抓紧时间在岸上做好准备，组合起来， 

“巨大”登陆以后怎么办?厉以宁强调，加快做好 

国有企业改革和国有资产重组工作，民营企业介 

入，这才是真正做好的一步。 

(摘自《中国企业报)axe4年 l1月30日) 

资本市场研究者 

更要关心贫困问题 

作为资本市场的研究者，研究的对象大多是 

富人，但我们研究富人的同时，也应该注意研究穷 

人的情况。最近我在全国政协担任社会法制委员 

会副主任，主要致力于研究穷人问题，研究调查失 

业问题，从贫富问题到社会保障问题，从收入差距 

问题到失业问题。我们应该关心广大的贫苦人 

员，这个问题关系到国家的稳定和社会的稳定，关 

系到财富增长。我希望作为资本市场的投资者也 

要关心这样的问题。 

我们看到，因为收入差距的加大，引发了许多 

社会问题。应该看到，在不少地方，职工特别是退 

休工人在工资待遇方面遇到不公的待遇，生活相 

当困难。又比如说农民，他们现在实际上刚刚解 

决温饱问题，还没有和我们整个社会的进步、经济 

的发展同步，而且城乡差距还有逐步扩大的趋势， 

此外，有一些已脱贫的地方又在重新返贫了，贫困 

人员还在不断增加。这些都应该引起我们的高度 

重视。 

(摘自《上海证券报)axe4年l2月10日) 
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